
! ! ! !“长宁区非物质文化遗产传承
体验中心”昨天起开馆迎客。该中
心浓缩了区域非物质文化遗产之
精华，展示法华牡丹嫁接技艺、古
陶瓷修复技艺及刺绣、西郊农民
画、撕纸艺术等民间手工艺，还将
沪剧、江南丝竹、荡湖船舞、踩高

跷、蚌壳舞、花轿舞、打莲湘等民间
艺术原汁原味地展现给观众，让广
大市民能够近距离体验感受海派
艺术的魅力。图为通过投影感应的
!移步花开" 互动体验让观众能感

受!法华牡丹"在瞬间盛开的魅力

杨建正 摄影报道

市工会第十三次代表大会
!"#名代表已选举产生

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）记者昨天
从市总工会获悉，上海市工会第十
三次代表大会将于 ! 月 "# 日$%&

日举行，'%&名代表已选举产生。
上海市工会第十三次代表大会

代表，经上下结合、反复酝酿、广泛
听取会员和各方面意见后提出；代
表候选人名单在其单位公示；各选
举单位分别召开会员代表大会或会
员代表会议，采取无记名投票的方
式，按照不少于 (!)的差额比例，
最后选举产生了 '%&名上海市工会
第十三次代表大会代表。

在'%&名代表中，工会工作者
!&!名，占*&+')；工会积极分子'(

名，占,+')；先进模范、生产和工作
一线工人(-*名，占(#+*)；管理和专
业技术人员及其他,'名，占((+')。
在全体代表中女性 ",*名，占
%!+#)；年龄在!!岁及以下代表#"&

名，占'*+#)；中共党员#"(名，占
'*+,)；民主党派、无党派人士和群
众(&!名，占("+#)；大专以上文化程
度#,&名.占,!+")，其中博士、硕士
研究生(*#名，占"&+()；少数民族"%

名，占"+') ；农民工%&名，占%+*)。
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! ! ! !今年以来，全市 (&( 个小区
('&&多台电梯出现故障维修纠纷，
纠纷原因主要是没人修、没钱修、没
法修。但住宅小区内的电梯维修，并
非无法可依。化解小区电梯维修难，
业主、业委会、物业公司能做点什
么？记者就此采访了市人大代表。

“第66条”给出维修路径
一旦小区的电梯发生紧急故

障，谁来修、怎么修，地方法规有没
有给出了现成的维修路径？有。"&(&
年实施的《上海市住宅物业管理规

定》第 **条列举了几种情形，明确
物业公司应当立即采取应急防范措
施，制定维修、更新方案，其中第一
种就是“电梯故障”。
法规明确，小区里电梯故障组

织维修，“组织者”就是物业公司，如
果物业公司干不了，还有房屋行政
管理部门垫底“代修”；无论业主大
会是否成立，只要电梯必须维修，维
修费都从“住宅专项维修资金”中列
支。当然，列支前还有一系列的审
核、审价程序，保障维修资金不乱
花。如果业主大会已经成立了，物业

公司要用维修资金，就必须先得到
业委会审核同意，然后再向区县房
屋行政管理部门备案。

小区电梯该修就得修
目前，全市上万个住宅小区的

电梯维修，就是这么“依法运转”的。
但是，今年以来，那 (&(个小区、
('&&多台的电梯的“维修梗阻”，又
是怎么发生的？
市人大代表张雅玉旁听过一个

小区的维修协调会，动用维修资金，
必须要业委会敲章同意，但业委会

和物业公司对维修资金的使用意见
不合，维修项目只好叫停。
“类似情形不在少数。业委会是

替广大业主管钱的，但那个‘章’实在
攥得太紧了，生怕维修资金账户里的
钱又要减少。于是，业委会不同意，没
钱修，物业公司也不管了，这件事就
没法办了，整个就是不良循环。”张雅
玉说，如此“惜用”，势必为小区公共
安全埋下隐患。小区电梯，如果该修
不修，一旦发生业主人身伤害事故，
如果物业公司行使了告知义务，但业
委会“不作为”，那么由此引发的诉

讼，业委会将承担不小的责任。

重申“强制维修”制度
今年，钱翊樑等 (!位市人大代

表已就全市电梯安全提出立法案，
其中特别强调小区内电梯故障要严
格执行“强制维修”制度。目前，电梯
安全已进入上海地方人大立法程序。
“面对电梯事故，有人质疑电梯

生产商的责任，我要问的是，如果一
种合格药品明明一天只能吃 (片，
有人吃了一瓶出了事，这到底是谁
的责任？是产品质量不合格，还是不
当使用合格产品？人们要学会按照
规则对自己负责。”钱翊樑打了个比
方说，电梯也一样，质量合格的电梯
进入小区，就成了业主共同财产的
一部分；业主要使用好、维护好财
产，无论是为公共安全，还是为自身
安全，维修资金，该用就别省着。

本报记者 姚丽萍

住宅小区电梯故障维修难如何化解？

维修资金“惜用”反成隐患

! ! ! !本报讯 （记者 陆梓华）市教
委日前在回复政协委员提案时表
示，将大力推进学龄前儿童沪语教
育工作，遴选本市有条件的幼儿园
进行上海话教学的试点，取得经验
后逐步在全市推行。市教委昨天对
这一计划作出说明，表示幼儿园将
以自愿为原则参加，并将把上海话
培训纳入本市幼儿园教师职后培训
的内容，设立专门的培训课程。

学习仍用普通话
市教委有关负责人表示，本市

在幼儿园开展沪语教育的主要做法
是将其渗透、融入到幼儿园日常教
育和保育活动之中。幼儿园的一日
活动分为四个板块：学习、游戏、生
活、运动。在游戏、生活和运动三大

板块中，允许、提倡教师适当用上海
话与儿童交流，指导儿童学唱上海
话童谣，开展上海话儿童游戏，建立
儿童对上海话的语言敏感，使其听
得懂、能开口、愿意说。而在“学习”
板块，其主要目标仍是学习国家通
用语言———普通话，教师仍应用普
通话组织和开展活动。以上做法，是
为了确保不增加儿童的负担，同时
照顾到新上海人子女的语言使用现
状和语言学习需求。

幼儿园自愿参加试点
据悉，试点不设数量指标，由各

幼儿园视自身条件，按照自愿原则

参加。试点幼儿园具体组织学唱哪
些上海话童谣，开展哪些上海话游
戏，引导阅读哪些儿童读物，本市将
在对现有上海话读物、辅导用书等
进行全面梳理的基础上，通过适当
的方式进行推荐，但不作硬性规定。
同时，鼓励各幼儿园自主创新。
本市已有 (&&多所中小学在校

本课程中开展了沪语教学。市教委
表示，在小学阶段，沪语教学可以在
研究课、拓展课等校本课程中，通过
游戏、活动等方式进行。

幼教将接受沪语培训
市教委透露，本市将把上海话

培训纳入本市幼儿园教师职后培训
的内容，设立专门的培训课程。各区
县可以根据自身条件设立区级课
程；市教委将向本市高校、戏曲曲艺
院团等有关单位征集上海话培训的
相关优秀课程，经专家评审论证后
纳入上海市“十二五”教师职后培训
共享课程（市级课程）管理体系，供
全市幼儿园教师选课。
培训内容除了上海话的基本知

识、核心技能，同时还包括如何将沪
语教育更好地渗透、融入到幼儿园
的日常保教活动，以及如何在日常
口语交际中针对上海话的特点对儿
童有意识地施以教育影响等内容。

沪语培训将纳入幼教职后培训内容
幼儿园以自愿为原则参加沪语教学试点

! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）开车不
是骑自行车，回头看什么看！不少新
手司机，对驾校老师这句愤怒的叮嘱
记忆犹新。不过，在昨天下午举行的
第 -*期院士专家讲坛“珍爱生命，安
全出行”上，上海市公安局交通警察
总队杨文军警官则唱起了反调/“由
于车辆两边的反光镜存在一定的视
觉盲区，车辆变道或拐弯前驾驶员回
头看两边，应该是比较科学的做法。”
开车回头看后面，究竟是不是

陋习？ 开车上路已经一年多的邓
女士仍然记得，当初驾校学车时，教
员师傅反复纠正过自己开车回头看
的坏毛病。“刚学车时，心里没底，最
怕变道、转弯。左转或者右转前，总
是要习惯性地回头看看，确定旁边

没车后才敢打方向。可这总是招来
随车师傅的批评。反复纠正后，这一
陋习慢慢被改掉了。”
对此，沪上一驾校师傅左先生告

诉记者，“扭头往后看”的坏习惯在不
少新手身上都出现过。开车行驶中，
除了倒车，司机是不允许回头看的。
对于初学者，教车师傅会反复要求其
多看反光镜来代替扭头看。否则，回
头时车辆前方突发意外状况，驾驶员
将难以及时应对，后果不堪设想。
对此，杨文军却持不同观点。无

论什么车辆，车辆两侧的反光镜和
车厢内的后视镜构成的司机视域，
必定存在盲区。若在贴近车辆左后
方或者右后方的位置，出现车辆或
者行人，司机根本看不到。而且，车

辆自身越高大，视觉盲区也越大。因
此，在确认前方没有危险时，司机在
变道时仍需要回头看下左右两侧的
后方路况，确信没有行人或者车辆
在盲区时，再转动方向盘。
目前，对于开车时是否“回头

看”，国内外做法不一：国内驾校都
会教学员不要回头看路况，而欧美
驾考则要求驾驶员在转弯和变换车
道时，必须扭头往后看，以确信后方
无来车。杨文军说，根据相关协议，
持有国内驾驶证到美国驾车，两国
驾照是互认的。不过，在调换驾驶证
前，得加考一项内容，就是在车辆变
道或者转弯前需要司机大幅度扭头
向侧后方看，而不能仅仅是扫视车
身两侧的反光镜。

开车时是否“回头看”国内外做法不一，交通安全专家提倡———

变道或拐弯前回头看两边

! ! ! !本报讯（记者朱全弟）昨天
下午，上海市浙江商会、福建商会
等 "-家各地在沪省级商会及市
各地在沪企业（商会）联合会的 (*&

余家各地在沪企业负责人集聚东
海之滨、滴水湖畔，出席由市政府
合作交流办、市临港管委会联合主
办的“"&(%年各地在沪商会（企
业）临港行”活动，深入考察临港地
区投资环境，共谋合作发展大计。

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽）违法
运输处置渣土行为严重危害群
众安全、影响城市环境、破坏管
理秩序。为严厉打击渣土偷乱
倒、未密闭运输和超载等违法行
为，市城管执法局组织全系统从
!月至 (&月，在全市范围内开展
渣土“雷霆”系列专项整治行动，
通过严控工地源头、严打违法行
为、严查违法企业，着力整顿渣土
运输处置市场，有效维护城市管
理秩序。
市绿化市容局局长陆月星表

示，违法运输处置渣土问题是社
会危害性大、市民关注度高的城
市管理难题顽症之一，需要执法
管理部门齐心协力、齐抓共管、多
管齐下，加强治理。接下来要加强
源头监管，把工地作为渣土管理
“第一关口”，将资质审批与工地
管理紧密对接，严格督促施工承
运单位规范化操作。

本市开展

渣土专项整治
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余家在沪企业

聚焦临港谋发展
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